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　昨年は、コロナ禍の下、東京五輪・パ
ラリンピックが行われ、賑やかなマスコ
ミ報道を余所に、国民はコロナの爆発

的な感染拡大に疲弊しました。9月には、菅首相がコロ
ナ対策専念を理由に自民党総裁選への出馬を断念。政
治を変える大きな機会と思われた総選挙。野党共闘の
挑戦は、小選挙区で成果を上げつつ、比例区で弱点が
顕れました。日本維新の会や国民民主党など、改憲推
進派の議席が増えたことは、今年、憲法を護る闘いが一
層重要になることを意味します。
　小選挙区制である以上、野党共闘以外に議会で多数

茨城県平和委員会は、平和な毎日が続くよう、平和を願う多くの方 と々、
草の根から力を合わせて取り組みを進めます。本年もよろしくお願いします。

を得る途はありません。連合会長やマスコミのヒステ
リックな共闘非難・反共攻撃を乗り越えて、改憲を阻止
し、平和を未来に繋ぐ活動を強めて参りましょう。
　私自身は、東海第2原発のある茨城5区の候補者とし
て、脱原発を訴えさせていただきました。自民党や連合
が金と力に物を言わせている地域で、金も力もない一介
の女弁護士が候補者として訴えるのは、一種快感でさ
えありました。
　自分の頭で考えて投票先を選ぶ人を増やしたい。正
論が通る社会、郷土になることを信じて、今年も活動し
て参ります。どうぞよろしくお願いいたします。

飯田 美弥子　県平和委員会共同代表　日立市・うぶすな法律事務所長（弁護士）

　朝、夕散歩しています。朝だけのこと
もあれば、夕のみも。朝、虹を見たとき
は「これが、三文の徳か」とうれしくなり
ました。白い満月が西に残り、東から真

紅の太陽が顔を出したときは地球の上に立っている、と

楽しくなりました。ところで今春まで所属した教職員組
合は戦前戦中を反省し、「教え子を再び戦場に送るな」
を教育実践、運動の柱にしてきました。平凡な日常を大
事にしながら「政府の行為によって再び戦争の惨禍が
起こることのない」ようにがんばりたいと思います。

篠原　睦　県平和委員会事務局長平凡な日常を大事に

　「へいわってなにかな。ぼくは、かんが
えたよ。ねこがわらう。おなかがいっぱ
い。やぎがのんびりあるいてる。ちょうめ
いそうがたくさんはえ、よなぐにうまが、ヒ

ヒーンとなく。へいわっていいね。（小学1年　安里有生）」
　「生まれたばかりの姪は小さな胸を上下させ、手足を
一生懸命に動かし、瞳に湖を閉じ込めて、『おなかすい

たよ』『オムツを替えて』と力一杯、声の限りに訴える、
大きな泣き声をそっと抱き寄せられる今日は平和だと思
う。赤ちゃんの泣き声を愛おしく思える今日は穏やかで
あると思う。（中学２年　上原美香）」　
　願わくば、会費を集めて、会員を組織して、学習会を開
催して、集会に参加して・・・などしなくても、上記小学生
や中学生の考えるような世の中が日常であってほしい。

石井　明　県平和委員会事務局次長平和な世の中が日常であってほしい

　年齢かコロナのせいか、あっという間
の一年間。昨春、地元の「水戸西平和
の会」のこともあり、やや後ろ向きの姿
勢で受けた県の事務局。特に会議に

「ズームで参加して」が苦手でした。今年はコロナが治ま

り、みなさんと直に集まれることを切に願っています。で
も今年は、まちがいなく平和憲法の命運を握る参議院
選挙もあります。苦手な「ズーム」を少しでも克服して、
悔いが残らないようみなさんと一緒に頑張りたいと思い
ます。

神原　要　県平和委員会事務局次長悔いが残らないよう頑張りたい

あけましておめでとうございます
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日米共同訓練抗議集会

　防衛省より日米共同訓練の通知が県及び5市町にあった
のは12月1日。青森県三沢基地から飛び立った米軍戦闘機 
Ｆ16が住宅地に燃料タンク二つを投げ捨てたのは11月30
日のことです。米軍は原因究明後の飛行再開を日本政府
が求めたにも関わらず翌々日に訓練を再開。自公政権は
「遺憾の意」を表すのみでした。　
　日米共同訓練は、12月13日（月）から17日（金）間に行わ
れました。新聞報道によると、県は「機体整備面の安全対
策徹底を口頭で申し入れ」、小美玉市基地対策課は「安
全対策とコロナ対策を徹底して頂きたい」と要請したよう
です。米軍はパイロット及び整備員等で170名程度が参
加。100名は百里基地内に宿泊、70名は基地外のホテルに
宿泊し、基地とホテルを往復します。また適当に交替しな
がら飲食街で遊びや息抜きをします。政府、県、自治体とも
「安全対策」「コロナ対策」は米軍任せです。 
　抗議集会は13日午前10時30分、百里基地周辺で行いま
した。参加者は約60名。北茨城市平和の会の鈴木孝夫さ

んが、8月26日のオスプレイ抗
議集会を妨害したユーチュー
バー対策のボードを持って駆け
つけるなど、思い思いのプラ
カードが林立しました。 
　当日、早めに到着した私が目

にしたのは、「防衛省敷地内に駐車させない」として、自衛
官が車止めを設置しているところでした。小美玉市は職員
５人を派遣し、市所有地に宣伝カーが入れないように監視
していました。防衛省は２本の規制ロープ、小美玉市は30
余のカラーコーンを設置しました。パトカー１台も基地正門
前に配置し、防衛省、警察、自治体が３者一体になった妨
害です。抗議集会はロープとカラーコーン「狭間」で開催と
なりました。 
　百里連協は９日に
役員会を持ち、翌10
日に従来通りの場所
で開催できるよう百
里基地側に申し入れ
ました。悪質なユー
チューバーの妨害を
理由にして、日米共
同訓練抗議集会を、
ロープの「外」に排除したことに抗議しました。土地利用規
制法（22年9月施行）を先取りしたかのような国家権力の
理不尽な強制力を感じました。原因をつくったユーチュー
バーは元自衛官。権力がつながっているのではないかとい
いう疑問も感じます。
　各団体から「共同訓練は集団的自衛権の行使を準備す
るもの」「岸田文雄首相は所信表明演説で敵基地攻撃能
力に言及。日本を再び戦争に巻き込もうとしている」等と戦
闘機の爆音にも負けず抗議の声が続きました。憲法に定め
られている請願権や集会の自由を敵視する防衛省、警察、
自治体への怒りが響きました。 
　日米共同訓練は17日に終了。しかしオスプレイ訓練は「8
月以降月数回程度」（北関東防衛局7月14日付）継続しま
す。今後も緊急集会があります。また県北でオスプレイが目
撃されています。認知の際は機影の撮影やご連絡をお願い
します。　　　　  《篠原 睦　県平和委員会事務局長》

抗議文を手渡す

「辺野古大浦湾の埋め立て、新基地建設は認めない決意」です！
2022年1月23日（日）投開票です。
カンパ袋を各平和の会へ送ります。

「改憲反対」
わたしたちの声を署名で届けましょう。
署名用紙を送付します。

「名護市長選挙募金」の協力、お願いします！ 「憲法改悪を許さない全国署名」
を進めよう！候補者は「岸本洋平（48歳）氏・名護市議」オール沖縄が支援！

百里基地


